

LA TRADICIÓN

Dios, Patria, Rey

SEMANARIO, ORGANO DEL PARTIDO TRADICIONALISTA EN LOS DISTRITOS DE TORTOSA, ROQUETAS Y GANDESA

SUSCRIPCION DEL SEMANARIO

Un mes. 0'25 pesetas
Trimestre. 0'75
Un año. 3'00

TORTOSA

Sábado 29 de Mayo de 1915

REDACCION Y ADMINISTRACION

Plaza O'Callaghán, n.º 5, imprenta

Excursión de los Requetés tortosinos al Toscá

Jornada de triunfo

Lo fué el último lunes, segunda fiesta de Pentecostés, para los valientes y esforzados requetés de nuestra ciudad, de la perla del Ebro, que, sin preparación, sin entrenamiento, recorrieron sin cansancio y llenos de alegres entusiasmos la friolera de sesenta kilómetros, desde las dos de la madrugada, hora que salieron de Tortosa, hasta las ocho de la noche que regresaron alegres, satisfechos, contentos y dispuestos a emprender nueva caminata si a los intereses de nuestra sacrosanta bandera fuera no ya necesario, sino tan solamente útil.

Los preparativos

Desde hace quince días que en el Círculo Tradicionalista se trabajaba febrilmente en la organización y preparativos de dicha excursión.

Los detalles de la indumentaria, de la alimentación, así como equipajes, carro de socorro y vituallas, etcétera, ha sido todo objeto del más minucioso cuidado y arreglo por los organizadores.

El alma de tan hermosa jornada ha sido el activo y simpático joven nuestro querido amigo y presidente del Requeté D. José Grego, secundado por el inteligente y gran propagandista de nuestra santa causa D. Joaquín Bau, ambos guiados por el genio organizador de nuestro incomparable Moreira.

La salida

Durante toda la noche del último domingo, los salones del Círculo Tradicionalista de la calle de Taules Velles viéronse sumamente concurridos. Nuestros correligionarios acudían deseosos de estrechar las manos de los valerosos requetés que iban con sus entusiasmos juveniles a estampar una página de gloria en los anales de la Historia Tradicionalista de nuestra invicta ciudad.

Todos los allí presentes hubie-

ran querido acompañar a nuestros héroes; mas, los veteranos por sus años, y otros por ocupaciones ineludibles, nos fué preciso quedarnos, con harto sentimiento en nuestros corazones.

Por fin dieron las dos en el reloj de la Catedral, y al grito de viva D. Jaime, formaron en dos compañías los expedicionarios, y vimos como iban alejándose con paso marcial, alegres, entusiastas ellos, cuasi tristes y con añoranzas y recuerdos... nosotros.

El viaje

Las energías de nuestros requetés son grandes; sin descansar recorrieron de un tirón cinco horas; a las siete de la mañana hacían alto en las fábricas de papel que al pie de las montañas del puerto posee el Sr. Pallarés; allí almorzaron con el apetito que es de suponer después de veinte y tantos kilómetros de recorrido. El almuerzo transcurrió entre la algarabía y contento inherentes a la gente joven.

Después del almuerzo emprendieron la mayor parte otra vez la caminata hacia las fuentes del Toscá, distantes del sitio del almuerzo más de cinco kilómetros, bebieron del agua fresca y saludable de aquellos pintorescos manantiales, regresando cerca de la una de la tarde a las fábricas del Sr. Pallarés, en cuyo lugar estaba ya preparada la comida, de la cual dieron cuenta con el apetito que es de suponer.

El regreso

Cerca las cuatro de la tarde serían cuando el requeté emprendió el viaje de regreso.

Al llegar a las proximidades de Regués, tuvieron la agradable sorpresa de encontrar una columna de auxilio (valga la frase), compuesta de jóvenes del mismo requeté que, debido a diversas circunstancias, no

habían podido asistir a la excursión, pero que llevados de sus entusiasmos y sintiendo como añoranza de sus compañeros, adelantáronse hasta dicha poblado para recibirles y hacer juntos el regreso.

La llegada

Serían las ocho y media de la noche cuando los requetés entraban en el Círculo Tradicionalista, de vuelta de su larga excursión. Su presencia fué recibida con vítores y aplausos; era de ver como jóvenes adolescentes, no acostumbrados a carreras de resistencia, mostraban su faz alegre y risueña sin la menor huella de cansancio. Aquellos jóvenes, apenas entrados en el albor de la vida, al parecer sin energías ni grandes resistencias orgánicas, habíanse portado como aguerridos y curtidos veteranos acostumbrados al fragor y azares de una existencia llena de quebrantos y a prueba de toda clase de embates.

¡Muy bien por el requeté tortosino!

Sólo nos resta decir y suplicar que no os durmáis sobre los laureles; que a esa jornada de triunfo, deben seguir días de lucha. ¡Habéis luchado, habéis vencido a los elementos y a vosotros mismos! ¡Hay que luchar y hay que vencer a nuestros enemigos; a esos enemigos que quieren convertir a Tortosa en campo de sus ambiciones y de sus concupiscencias! Y para vencer a esos enemigos no hace falta más que resistencia, esa resistencia de que habéis dado prueba en esta gloriosa jornada que acabamos de narrar. Solo que esa resistencia es física y la que habéis de desplegar para vencer al enemigo que trata de enseñorearse de nuestra querida ciudad es resistencia moral; esto es, la constancia; la gota de agua que continúa y acompasadamente cae y

horada la piedra más dura y resistente.

¡A pelear, pues, con la resistencia moral, con la constancia, y, por lo tanto, a vencer.

SANCHO.

CONGRES LITÚRGIC

Al próxim Juliol, en l'ajuda de Deu, les hermoses serrés montserratines serán testimoni d'un espectacle grandios: lo Congrès de Sagrada Liturgia, en lo que hi pendrà part tot lo mes distingit del clero catalá i al que hi assistirán centenars de fiels de totes les diocesis catalanes desitjosos d'empapar-se del verdader esperit eclesiástic en les seues devocions.

¡Quí sab si'l Congrès de Montserrat será la primera pedra del magnífic edifici del renaixement religiós a Catalunya!

La nostra desgraciada pátria, sigue per les causes que's vullgue (algunes son ben clares i pot-ser algún día mo'n ocuparem en detenció), s'en troba molt necessitada de intensificació religiosa. ¿Será'l Congrès montserratí el primer de respondre al crit d'alerta donat tantes vegades per la Iglesia docent de Catalunya, sobre tot per l'actual senyor Bisbe de Vich, l'Ilustríssim Torras?

Per de pronte ja s'ha parlat de traduir a la nostra llengua lo Missal, la Biblia i'l Breviari per a que l'esperit catalá pugue en catalá assaborir aquelles belleses, pugue en catalá assaonar-se en la assimilació d'aquells Aliments que avui no pot assimilar-se de cap manera perque se li donen falsificats en devocions i condimentacions exótiques a les quals, per molt que's face, mai s'hi arribará a acostumar.

Lo Congrès treballará, entre

atres coses, per a tornar-li al culte aquella severa simplicitat tan escaient a les nostres costums i que avui la moda ha arreconat, afeminant la devoció com si'l Catolicisme només hagués de ser cosa de dones.

En la "nostra" obra, l'obra grandiosa que uns quans millers de catalans anem a iniciar lo pròxim juliol al peu del soli de la gloriosa Reina de Catalunya, hi porten la devantera los reverendíssims Prelats de la nostra patria, i davant de tots lo més catalá dels nascuts fora de Catalunya, l'entusiaste de totes les nostres coses i infadigable en tot lo que sigue de major gloria de Deu, l' Exm. López i Pelaez, ornament de Tarragona i de tota Espanya.

Los dies de la celebració del Congrés son del 5 al 10 del pròxim mes de juliol.

Hi haurá un cinquanta per cent de rebaixa en los billets del tren per a tots los congressistes.

Al Monestir se procurarà que no falte habitació a ningú dels que ho demanarán en temps.

Per a la nostra Diócesis, lo senyor Bisbe ha nomenat una Junta Organitzadora que está degudament autorizada per a admetre inscripcions i extendre talonaris.

La quota dels congressistes il·lustres es de 25 pts., la dels actius de 7 i la dels simplement adherits, de 3.

Los membres de la Junta diocesana son:

PRESIDENT, M. Iltre. senyor Dr. Mn. Josep M. Beltrán.

VOCALS, Rnts. Srs. Mn. Manuel Beltrán i Mn. Tomás Bellpuig.

SECRETARI, Mn. Juan Bautista Manyá.

Los empleados municipales

SÚPLICA AL ALCALDE

Ya que por desgracia de nuestros pecados nos hemos visto obligados a ocuparnos de los desafueros que se han cometido en la Casa Comunal, para ponerles remedio, en cuanto de nosotros dependa, hoy nos toca el hablar de una sufrida clase que ha sido siempre la que ha pagado los vidrios rotos en todas las situaciones que han pasado por aquella casa de unos años a esta parte.

Nos referimos a los empleados municipales.

Como si la característica de los que son servidores del pueblo fuese el hambre, se ha sometido a un prolongado ayuno a los que su buena o mala suerte les ha llevado a prestar allí sus servicios.

No hay ningún empleado que cuente algunos años ejerciendo su oficio que no tenga anotado en su debe buen golpe de meses sin cobrar.

Faltando abiertamente a la ley, se han hecho, por casi todos los partidos políticos, cortes de cuentas y así no es difícil encontrar empleados que se les adeuda tres o cuatro meses del año 1909 y dos o tres del 1912, pongamos por ejemplo, y en cambio han cobrado todo el 1910 y 11 y el 1913 y 14.

Es más; mientras unos empleados cobran sus haberes al día, a otros se les deben meses y meses. Ahora mismo, por no remontarnos a tiempos lejanos, se encuentran empleados que han cobrado incluso el mes de Marzo del corriente año y en cambio a la mayor parte aún se les ha de hacer efectivo el Enero, o quizás el Diciembre, últimos.

Y esto que no descendemos a hacer comparaciones entre empleados y empleados, que si lo intentásemos, quizás, busca buscando, encontraríamos entre los primeros a los paniaguados, a los *honestos*, y seguramente entre los desheredados a los que han pasado todo el día, o toda la noche, amarrados a su trabajo con un celo digno de mejor recompensa.

Esta incertidumbre en cobrar lo que honradamente se ha ganado, unido a una desigualdad tan irritante, debía necesariamente llevarnos al estado que hoy nos encontramos, y gracias al celo de unos pocos, tal vez de los que no cobran, se debe que no estén totalmente desatendidos los servicios municipales.

Y no es que tratemos de censurar a los probos empleados, no; después de lo que dejamos apuntado, se comprende y es natural que no haya entusiasmo en cumplir sus respectivos deberes.

Hoy que, a lo que parece, tratase de enmendar lo pasado, precisa que el Sr. Alcalde atienda los justos clamores de los dependientes municipales, satisfaciéndoles puntualmente y sin privilegios de prioridad sus nóminas.

Hasta la hora presente, a pesar del tiempo que lleva el Sr. Alemany ocupando el sillón presidencial, no lo ha hecho así.

Quizás alegará la falta de recaudación; quizás los imprevistos gastos de limpieza de calles con motivo de la última avenida se lo han impedido. Sea lo que fuere, lo cierto es que los empleados llevan cinco meses de atrasos, sólo en el corriente año, y muchos de ellos hace más de dos meses que no han sido admitidos a dar fé de vida en las oficinas de depositaria.

El Sr. Alemany, que ha tenido la suerte de ganarse el pan de cada día en una acreditada casa comercial, seguramente que no ha pasado por la tristeza de ver llegar el fin de uno y otro mes sin vislumbrar, ni tan siquiera en lontananza, el suspirado día del cobro; si ha tenido tal suerte, puede, no obstante, comprender perfectamente el estado de otros menos afortunados que él.

No queremos adelantar una censura; pero si el actual Alcalde, ha-

ciendo poco honor a cuanto tiene escrito y predicado sobre este asunto, se desentendiese de nuestra excitación, entonces sería llegado el caso de fustigarle por usar una conducta completamente igual a la que tantas veces ha recriminado.

FRAY CANTAFLARO.

La fortuna de Lerroux

Brindamos a los payeses tortosinos un inventario de lo que posee Lerroux, por si conocen a alguien que en esta tierra usa los procedimientos del *caudillo*, y por si ellos se determinan a dejarle hacer...se rico, a sus costillas.

Afilen el lapiz y echen cuentas. Lerroux, propietario en Barcelona de una quinta en los Jospeteta, con huerta y parque.

Lerroux, propietario del periódico «El Progreso», de Barcelona, con imprenta propia.

Lerroux, gerente de la Casa del Pueblo, de Barcelona, con hipoteca sobre los terrenos y 1.000 pesetas de sueldo mensual.

Lerroux, poseedor de cuatro magníficos automóviles.

Lerroux, participe del negocio de las contribuciones (16.000 duros al año, según cuentan).

Lerroux, vicepresidente del Banco especulador en los terrenos de la Reforma (un tanto por ciento que puede ascender a una millonada).

Lerroux, interesado en el negocio de la traida de aguas (márgen de beneficios: 40 millones de pesetas).

Lerroux, socio de la Empresa explotadora Saturno Park. (Un buen saco de calderilla todos los días).

Y pasemos a Madrid. Lerroux, propietario del periódico «El Radical».

Lerroux, propietario de un magnífico hotel en la calle de O'Donnell.

Lerroux, fundador de una naciente gran casa editorial, que ha publicado el catálogo del Archivo de Indias, y que trata de apoderarse del mercado americano.

Lerroux, propietario y gerente de una Casa del Pueblo análoga a la de Barcelona, que está edificando en un solar también de su propiedad.

Pasemos al extranjero.

Lerroux, gerente de una Empresa importadora de carnes y ganado argentino, domiciliada en París y con factorías en Burdeos y Londres. (Un bonito negocio, que produce dividendos anuales del 15 y del 20 por 100).

Lerroux, gerente de la Ciudad Blanco, parque de espectáculos que fundó en Buenos Aires con dinero de D. Toribio Sánchez.

El pobre D. Toribio está allí trabajando como un negro y con un palmo de lengua fuera para poder girar a D. Alejandro unos cuantos miles de pesos al año.

Todo esto aparte de una finquita en la «Cote d'Argent», y de unas

cuentas corrientes en los Bancos de Francia y de Inglaterra.

Lerroux cobra un tanto (ocho duros) por cada caballería que se envía a Francia.

¡Ahora comprendemos por qué Lerroux quería enviar tantos soldados a la línea de fuego! ¡Para salvar sus cuentas corrientes!!

¿Qué os parece, tortosinos?
¿Estáis todavía dispuestos a hacer el juego al otro *petit* Lerroux?

De gran interés para Tortosa

A primeros del próximo mes de Junio irá a la desembocadura de nuestro río el buque-aviso «Urania», de nuestra marina de guerra, conduciendo al personal técnico de la comisión hidrográfica para levantar los planos de las Golas del Ebro y el general del río hasta nuestra ciudad.

La noticia no puede ser más grata e importante, porque demuestra que va camino de ser en breve una hermosa realidad el grandioso proyecto de la rehabilitación del puerto de Tortosa, para fines comerciales y como refugio de torpederos y submarinos.

¡Gloria a la Junta local de la Liga Marítima!

¡Viva Tortosa!

Bachillerias

Durante varias noches hemos tenido ocasión de observar grandes montones de basura en la acera del Centro Unión Republicana.

Nunca hubiéramos llegado a presumir que esa gente produjera tal abundancia de excreta.

—A nuestro querido compañero «El Maestrazgo», de Castellón de la Plana, le han denunciado por la sencilla razón de decir las verdades a los corifeos idóneos de aquella hermosa capital. Ya sabíamos que «las verdades amargan», pero tanto como querer amordazar al que las diga... la verdad, nos parece procedimiento nuevo e idóneo.

—Nuestro diputado ha tenido el mal gusto de molestarse,—según nos cuentan—por nuestras cuchufletas referentes a las dos mil pesetas. No podemos comprender el por qué de su enfado.

De molestarse alguien, debiera ser Juan Pueblo que las ha pagado, o, mejor dicho, se las han sacado de su pellejo, harto maltrecho y agujereado.

—¡Sr. Alcalde! Dése una vuelta por el sinnúmero de tabernas de esta ciudad y arrabales. Hágase acompañar de un químico. Recojan una botella de vino de cada uno de dichos establecimientos. Que el químico las analice. Y después, si el vino resulta sofisticado o artificial, que si resultará, nosotros le diremos el nombre

del fabricante de dicha mixtura. Aunque si pregunta a los taberneros, ya le dirán donde lo compran.

—Está visto que el ser diputado republicano *resulta*, y más si éstos reciben algunas pesetillas para hacer biografías como la de Pi y Margall.

Ahí tenemos a nuestro representante *demócrata*, que hace unos años, cuando era ayudante del maestro D. Federico Morraja, vestía con gorra y alpargatas; hoy... usa *flamante* sombrero y *zapatillas* de charol.

¡Y nosotros que creíamos que para demostrarnos su *democracia*, ahora que es diputado y puede, con las pesetillas que recibe habría aliviado la situación angustiosa de los pobres payeses que han perdido las cosechas!

Quizá esté mal que hombre de nuestros bríos de la honradez de este señor sospeche, pero somos así, lectores míos, las cosas claras y el arroz con leche.

—En nuestra ciudad hay dos escuelas laicas; de la que está situada en la calle de la ciudad, ya nos hemos ocupado alguna que otra vez; ahora queremos tratar de la que funciona al lado del Centro Republicano.

¡Sr. Montagut: nosotros que creíamos que a sus alumnos les enseñaba algo de educación y resulta que están hechos unos *riffeños*!

Hay que ver cuando salen de clase. ¡Pues no se les ha ocurrido ir a molestar todos los días a las reverendas Hermanas de Santa Teresa que tienen el colegio en la misma calle!

Si tienen la desgracia de no enseñarles religión, *al menos urbanidad*, señor Montagut; si no, dirán que están todos a una altura... *i'ns sembla que hu adivinarién*.

Esperamos que esto no se repetirá, y a estos neñes hay que recordarles que *d'un manec de granera ne van surtir cinc garrotades*.

—Desde el miércoles por la tarde que aseguran en los *corrillos* mercantiles de esta ciudad que la *madrastra* Albión ha apresado un vapor mercante noruego, que llevaba cargamento de aceite con destino a dicha nacionalidad. El cargamento, según noticias, era en su mayor parte de comerciantes de Tortosa. De ser verdad tal noticia, no podemos menos de protestar como españoles y como tortosinos de tal acción, y transmitir la protesta al Sr. Ministro de Estado, que ya suponemos nos oirá como quien oye llover.

—En confirmación a la bachele-
ría que publicamos anteriormente, haciéndonos eco del rumor de haber apresado los ingleses un vapor noruego con cargamento de aceite, procedente en su mayor parte de comerciantes de esta ciudad, copiamos un telegrama que nuestro querido compañero «El Correo Catalán» de Barcelona publica en su edición de ayer, viernes, 28 del corriente. Dice así:

«Como las gastan los ingleses.— Madrid, 27. Se ha sabido que el vapor noruego «Solferino» que con cargamento de aceite salió a últimos

de Abril de Tarragona para Noruega, fué detenido en el mar del Norte por los buques de guerra ingleses, que, después de «incantarse» de dicho cargamento, le dejaron seguir su ruta.

Comparad esta acción con las del Vivillo, Pinales, Panchampla, etcétera, y ved si estos señores no resultan unos santos comparados con esa maldita Cartago. Pero mucho nos hemos de equivocar, o... a todo puerco le llega su San Martín.

Sección Oficial

Requeté Jaumiste

Demà, día 30, se celebrará la Junta general de cada més a dos quart de tres en punt.

Com de costum, hi haurà conferència a càrreg d'un dels membres de la Directiva,

CRÓNICA

Continúan los trabajos de organización del gran mitin que el Requeté Tortosino celebrará Pró-Pagés y de propaganda tradicionalista.

En la noche del lunes 25 del corriente falleció en la Estación de Tarragona, mientras hacía el viaje de regreso de la capital del Principado, D. José Oliveres Franquet. Su muerte ha sido muy sentida en esta ciudad, ya por ser persona que gozaba de generales simpatías, ya por lo inesperada y súbita.

Acompañamos en su dolor a toda su familia, muy particularmente a nuestro querido amigo, el acreditado y culto Doctor, el oculista D. Antonio Oliveres.

R. I. P.

El martes último se verificó en la Santa Iglesia Catedral el acto de tomar posesión del Arciprestazgo capitular el Rdo. Dr. D. Manuel Rius. Revistió gran solemnidad y acudió numerosa y selecta concurrencia. Después, el agraciado obsequió al Cabildo y demás convidados con exquisito y selecto lunch. El nuevo Arcipreste recibió numerosas felicitaciones, a las que unimos la nuestra, de poca valía, pero sincera.

Los amigos y correligionarios que deseen adquirir el número extraordinario que, con el discurso del incomparable Sr. Vazquez de Mella, publicará el día 1.º del próximo Junio nuestro queridísimo colega «El Correo Español», sirvanse pasar aviso, por todo el día de hoy, a la papelería de nuestro amigo y correligionario D. Francisco Biarnés, corresponsal de dicho periódico en esta ciudad, cuyo señor servirá todos los ejemplares que se le encarguen,

pero haciéndolo con la debida anticipación.

Dicho extraordinario, a pesar de contener ocho páginas, se facilitará al mismo precio que los ordinarios, o sea a 5 céntimos.

Se invita a los propietarios o arrendatarios de fincas próximas a esta ciudad que deseen hacer ensayos GRATUITAMENTE contra las plagas del naranjo y limonero, almendros, manzanos y frutales en general; contra las enfermedades del olivo, parrales y viñedos, plantas de huerta como alfalfa, meloneras, tomateras, etc., y, finalmente, para las de los jardines, a que se dirijan a D. Ramón Vergés Pauli, calle de la Ciudad, 6, 3.º, quien facilitará dicho ensayo con la sola condición de que dispongan de un aparato pulverizador (sulfatadora)

Confortada con los Auxilios Espirituales, ha fallecido en La Mata (Morella), a los 43 años de edad, la virtuosa señora D.ª Rosa Monserrat, hermana del ilustrado sacerdote reverendo D. Pedro, muy querido amigo nuestro.

Reciba su afligida familia y de un modo especial su señor hermano nuestro más sentido pésame.—R. I. P.

Mañana se celebrará la solemne fiesta del Cuarto Concurso Catequístico tortosino.

Por la mañana, a las siete y media, en la Catedral, el Ilmo. Sr. Obispo dirá la Misa de Comunión, recibiendo el pan de los ángeles todos los niños y niñas de las escuelas de esta ciudad.

Por la tarde se verificará la distribución de premios en el teatro del Balneario y se representará, por los jóvenes de la Catequística, el drama histórico «Sang tortosina», del reverendo D. Tomás Bellpuig.

El Apostolado de la Oración consagra al Sagrado Corazón de Jesús en el templo de Reparación durante el mes de Junio los siguientes cultos:

Todos los días, desde el primero de Junio, se practicarán los ejercicios del mes del Sagrado Corazón por la mañana durante la misa que con intermedios de armonium se dirá a las siete menos cuarto con exposición de S. D. M. Por la tarde a las seis se practicarán los ejercicios solemnes.

Día 4. Primer viernes de mes. Por la mañana el Señor quedará expuesto hasta las doce, celebrándose misas a las nueve, diez y once y media. Por la tarde como en los días anteriores.

Viernes, 11. Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana, a las siete menos cuarto, se dirá la Misa de Comunión con fervorín; después de ella se expondrá S. D. M. hasta las doce, y se celebrarán misas a las nueve, diez y once y media. Por la tarde, a las cinco y media,

Trisagio cantado, ejercicios del mes, sermón; letrilla, bendición y solemne reserva.

Día 20. Desde este día al 27, los ejercicios de la tarde empezarán a las cinco y media y habrá sermón en todos ellos con el fin de que pueda ganarse el último día del octavario la indulgencia plenaria «toties quoties» de que se habla en las notas.

Día 22. Ultimo del solemne octavario. Por la mañana, después de la misa de siete menos cuarto, quedará expuesto S. D. M. hasta las doce y se celebrarán misas a las nueve y media, diez y media y once y media. Por la tarde, a las cinco y media, Trisagio cantado, ejercicios del mes, sermón, letrilla, bendición y solemne reserva.

En este día, todos los fieles que, confesados y comulgados, visitaren el Templo de Reparación, podrán ganar indulgencia plenaria tantas veces cuantas repitieren la visita y orasen por las intenciones de Su Santidad.

Los sermones están a cargo de un Padre de la Compañía de Jesús.

FRANCISCO CALBET
Cerrador Real de Comercio Colegiado
Calle de San Ildefonso, esquina a la de Baños, 2

Además de la intervención en toda clase de operaciones mercantiles de Banca, Bolsa y Cambio, así como el pago de cupones de papel de la Deuda del Estado y Empresas particulares, se dedica esta casa a la intervención en la compra y venta de fincas rústicas y urbanas y colocación de capitales, a cuyo objeto se ha montado un centro de contratación de toda clase de inmuebles con variedad de agentes discretos y activos.

Tarjetas postales
de D. Carlos y D. Jaime de Borbón
Gran surtido en la papelería de Biarnés, Ciudad y Pasaje Franquet.

Tintorería de Tomás Besalduch
Ro a, 8 :: TORTOSA

Se tiñen toda clase de trajes para caballero y señora, por delicados que sean, así como manteos y sotanas :: Lavado y desinfección mecánica de toda clase de abrigos de cama :: Especialidad en el :: : lavado á seco :: : ::
Nota.—Los lutos se entregan a las veinticuatro horas, así como en los lavados se avivan los colores en toda clase de prendas usadas.

Perfección y rapidez en los encargos

Medios prácticos para fomentar Vocaciones Eclesiásticas

Trabajo premiado en el Certamen de Morella (Enero 1913)
Su autor el Lcdo. D. Blas Garda, Pbro.

Folleto interesantísimo y oportunísimo que acaba de ver la luz pública.

Se vende en la papelería de Biarnés, Ciudad y Pasaje Franquet, al precio de 0.50 ptas., franco de porte.

Por cada doce ejemplares se regalarán dos.

Imp. Francisco Biarnés, O'Callaghan, 5

Cemento Portland Artificial ASLAND

OBRAS IMPORTANTES DONDE SE HA EMPLEADO EN ESTA REGION

Canales del Ebro en Tortosa

Cimentación y pilas del puente del ferro-carril sobre el Ebro

Defensas contra avenidas del Ebro y en varias cimentaciones y presas de pantano



Pantano de Riudecañas, Reus

Obras del Puerto de Tarragona

UNIFORMIDAD Y CONSTANCIA EN LA COMPOSICIÓN

PRODUCCION ANUAL 2.000.000 sacos

OFICINAS: Plaza de Palacio, 15 • BARCELONA

PIDANSE CERTIFICADOS DE ENSAYOS Y CERTIFICACIONES

Mercería, Paquetería, Novedades

DE

MANUEL MONFORT

Artículos propios de la estación :- Objetos para regalo :- : : Imágenes y esculturas religiosas y objetos para el culto, y servicio de mesa, Plata Menejes :- : : :

Plaza de Agustín Querol, 2

TORTOSA

PANADERIA

DE

Esteban Mulet

Travesía de Baños, 36

TORTOSA

Juan Moreira

representante de la casa VAVA y PRATS, de Valencia

Ofrece a los señores sacerdotes y Comunidades religiosas toda clase de hábitos, talares y Ornamentos sagrados

== Bonetes y sombreros, condiciones y precios sin igual ==

Pídanse Catálogos

Arrabal de San Vicente, TORTOSA :

Fàbrica de Alpargatas



LLASAT

TORTOSA

Reservado para la CASA LLUCH

DR. FERRER

Plaza de la Catedral

Taller de Escultura



Exposición de trabajos en mármol

Mariano Martí

Elaboración especial en panteones, lápidas, chimeneas y escaleras. Modelos en madera y yeso, mostruarios de lápidas de 25 pesetas a 2.000.

Calle de San Antonio, 12, y Sensalsacosta, 1.—TORTOSA

LOS QUE TOMAIS Ó DAIS A VUESTROS HIJOS ACEITE DE HIGADO DE BACALAO SOLO Ó EMULSIONADO LEED

Ciertamente, no hallaréis medicamentos de efectos tan preciosos y seguros como el aceite de hígado de bacalao pero debéis saber, que por superar el consumo a la producción, la mayoría del que se expende en el comercio es falsificado y que sus magníficos efectos solo se consiguen a condición de que sea puro y bien elaborado, por lo cual debéis exigir la marca GEVE. El Aceite GEVE se el ora bajo dirección facultativa, según las reglas de la moderna opoterapia; los hígados son siempre frescos, seleccionados y se emplea para su extracción simplemente una presión suave. Su pureza está garantizada por el análisis de eminentes químicos, cuyos certificados acompañan a los frascos.

El Aceite GEVE es superior a las emulsiones, hoy desacreditadas y rechazadas por contener apenas aceite, siendo el resto sustancias necesarias para emulsionarlo de acción inútil cuando no perjudicial.



Depósito general: Farmacia Vergés, Tortosa